

2

大館の林業

林業とは…森林を育成、維持し、これを経済的に利用する産業

大館では、どうして林業がさかんに行われてきたのでしょうか。



秋田県のものであり、大館市のものであるこの木は何という木でしょう。

大館市は総面積の約80%が森林なんだよ。



大館の林業の歴史は古く、16世紀末に豊臣秀吉の命を受けた造船や城作りのために秋田杉が使用されていました。

江戸時代に入ってから、佐竹氏が秋田杉の保護育成に努め、江戸や大坂（大阪）といった最大の木材消費地で最高の評価をもって受け入れられていました。

明治以降から現在にいたるまで、特に長木沢と矢立の杉林は日本三大美林のひとつとして、国有林育成の手厚い営林事業が行われてきました。



名前（ ）
何をする道具？



名前（ ）
何をする道具？

木目が美しく、耐久性に優れた秋田杉は、建築材としてはもちろん、伝統工芸品の（ ）や（ ）の材料としても使われます。

樹海ドームの屋根には秋田杉の集成材がたくさん使われています。

大館の林業について、気づいたことを書きましょう。



天然秋田杉の伐採は現在行われていません。現在「秋田杉」とよばれているのは、人工林で育てられたものです。天然のものは「天然秋田杉」と区別してよんでいます。